
 

 

 

 

 

 

 

かわべっこの成長 今後も期待 

 

校報前号で、「節目」の話題を出しました。そして、本日、１～５年生は、修了式という大きな節目

を迎えました。修了式は、「修」という漢字が使われているように、子どもたちが人と関わったり勉強

をしたりして、現学年の全課程を修めたことが認められた式です。全校で活動した「１年生ハッピース

マイル集会」や「はばたけ６年生集会」などで相手を思いやるやさしさ、また、毎日の学習などで、主

体的・対話的な学びを深めるかしこさ、そして、運動会や持久走記録会などで歯を食いしばって挑戦す

るたくましさなど、かわべっこの成長を大いに感じることができた一年でした。 

本日配付された通知表「あゆみ」には、お子さんの努力と成長の様子が記されています。ご家庭の皆

様におかれましては、お子さんの成長を認め、褒めてください。課題があったら、春休み中に少しでも

課題解決が進むように、声と行動でサポートしてください。協働してください。どうかお願いします。  

 

さて、６年生は、自分がもつべき夢を確かなものにする「自分探しの

旅」に先週出発しました。中学校という新しいステージで社会経験を多

く積み、自分自身を節目ごとに振り返りながら、歩むべき生き方を探し

出してほしいです。毎日、日進月歩を続け、新しい自分を創り出してほ

しい、と強く願っています。 

 

最後に、ご家庭や地域の皆様を始め、河辺小学校を支えてくださった

皆様には、今年度も本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、心か

ら感謝申し上げます。ありがとうございました。 

令和６年度は、４月８日（月）の始業式から新２～６年生が登校し、

４月 10 日（水）の入学式で新１年生を迎えます。新年度もご家庭と地

域、学校が三位一体となって、かわべっこの更なる成長を期し、連携を

深めていくことができるようご理解ご協力をよろしくお願いします。 

本日行われた修了式で、代表児童が「今まで努力したこと」や「次学年のめあて」などを堂々と発表してく

れましたので紹介します。 

 

 

【１年生】 

ぼくは、８月下じゅんに、かわべ小学校にてん校してきました。まえのじぶんといまの

じぶんをくらべてみると、「かわったな、せいちょうしたな。」とかんじることがたくさん

ひかりをあびてかがやけ かわべっこ 
～やさしく かしこく たくましく～ 

  
校報 

 

＜「成長の記録」プレゼント＞ 
１～６年生時の身長と体重が記

された二つ折りのカードが、養護

教諭から６年生にプレゼントされま

した。綴じ紐の長さは子どもによっ

て違い、その子どもが１年生から伸

びた身長と同じ長さでした。６年生

の中には、１年生時から約４６ｃｍも

伸びた子どもがいました。 
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ありました。その中から４つおはなしします。 

１つ目は、字をていねいにかけるようになったことです。さいしょは早くしあげたくていそいでかい

ていましたが、さいきんはおちついてかけるようになってきました。しせいよくすわって、はみださな

いようになぞったり、かきじゅんや字のかたちにちゅういしてかいたりしています。あるとき先生が、

ぼくがかいた字をモニターにうつして、見せてくれました。みんなが口々にほめてくれて、とてもうれ

しかったです。 

２つ目は音どくが上手になったことです。１年生には、上手によむ人がたくさんいますが、ぼくは、

みんなのまえでこえを出すことがはずかしくてなかなかできませんでした。どうどうとよむみんなのす

がたを見ていたら、だんだんゆう気がわいてきました。おもいきってみんなにとどくこえでチャレンジ

してみたら、とても上手によむことができました。いえでのれんしゅうもまい日つづけているので、い

まはじしんをもってよむことができるようになりました。 

３つ目は、さんすうがよくわかるようになったことです。ブロックやまるのずをつかってじぶんでか

んがえたり、ともだちのかんがえをきいたりして、正かくにできるようになりました。わかるようにな

って、さんすうがとてもすきになりました。 

４つ目はきゅうしょくをたくさんたべられるようになったことです。まえは、あ

まりたべられなかったけれども、かわべ小学校のきゅうしょくはとてもおいしくて、

おかわりするかいすうがふえました。とくにすきなのは、カレーとラーメンです。

しっかりたべて、じょうぶなからだをつくりたいです。 

２年生になったら、さんすうとたいいくをがんばりたいです。とくいになったさ

んすうで、さらに力をつけられるようにがんばります。たいいくのじきゅうそうでは、タイムをちぢめ

られるようにたくさんはしって、こんかいよりもじゅんいをあげられるようにしたいです。 

 

 

【３年生】 

今年度のぼくの思い出ベスト３をしょうかいします。 

１つ目は、学習発表会です。３年生は「三年とうげ」というげきの発表をしました。ぼ

くは、主役のおじいさん役をしました。配役が決まったときは、びっくりしました。ぼく

にできるかどうか、不安だったからです。発表会当日、ステージからフロアを見ると、たくさんの人が

いてドキドキしたことをおぼえています。母が「おもしろかったよ。」と言ってくれて、とてもうれし

くなりました。 

２つ目は、持久走記録会です。記録会前には父と一緒にたくさんトレーニングし

ました。長いときは、近くの神社まで４おうふくも走って練習しました。記録会で

走っているときは、苦しくて、つらくて、走るペースを落とそうと何度も何度も思

いました。でも、聞こえてくるおうえんの声と、あきらめたくないという気持ちで

ゴールまで走り切ることができました。結果は２位。去年の４位から２つも順位が

よくなりました。がんばったごほうびに買ってもらったアイスクリームの味は、か

くべつでした。 

３つ目は、高橋ひろゆき賞感想画コンクールで入賞したことです。ロマン賞でした。とてもびっくり

して、うれしかったです。「ねこいるといいなあ」というお話を聞き、主人公の女の子がたくさんのね

こをそうぞうしているところをかきました。なかなかイメージどおりの色ができなくて苦ろうしました
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が、何度も何度も作り直して仕上げました。表しょう式に出席しているときは、とてもきんちょうしま

したが、ほこらしい気持ちにもなりました。 

３年生の生活をふり返ると、ちょっと勇気を出して行動できるようになってきたと思っています。学

習中の発表も、友達との意見交かんでも、遊びの中でも自分の考えを言えるようになってきました。前

までは、なかなか言い出せなかったり、「できない」と思えばあきらめたり

してしまいがちなぼくだったので、成長したのだなあと感じる点です。 

学習面では、算数科の計算がとく意になりました。学校で習ったことを家

庭学習でもくり返し練習したことで、初めて習った「わり算」や「大きな数

のかけ算」も速く正しくできるようになりました。今では、計算問題に自信

をもてるようにもなりました。 

４月からは４年生になります。クラブや委員会など、新しい活動がありま

す。５年生や６年生と一緒に活動すると、ぼくもどんどん大きくなっていることを実感できるので楽し

みです。ちょっと勇気をもって新しい活動にどんどんチャレンジしたいと思っています。 

学習面では、気持ちや様子が分かるような音読ができるように毎朝の練習を続けたり、集中して学習

するくせがつくようにじゅぎょう中の発表をがんばったりしたいと思っています。また、学習もどんど

んむずかしくなっていくと思うので、家庭学習も５０分い上がんばっていきます。 

 

 

【５年生】 

５年生として過ごした一年間で、ぼくが特にがんばったことと６年生をむかえるにあ

たって、がんばりたいことを発表します。 

学習面で最もがんばったことは、算数の「割合」の学習です。５年生の算数の中でも、

特に難しいとされているこの学習では、家庭学習で予習や復習に取り組み、毎日の授業

をきちんと理解できるように、あきらめずにがんばりました。授業中は、「は・か・せ・

い」の合言葉を意識して取り組みました。その中でも特に「は（速く）」と「せ（正確に）」を心がけて

問題に向かいました。数直線を基にして解くことができるようになったので、６年生

でも数直線を活用できる場面では、進んで使っていきたいです。 

生活面では、相手よりも先にあいさつすることを心がけました。毎朝、学校近くの

坂にいる校長先生にしっかりとあいさつをしました。また、校内でろう下ですれちが

った先生方にも進んであいさつをしました。これからは、語先後礼も意識して、全校

の手本となるようなあいさつができるようになっていきたいと思います。 

４月から６年生に進級します。６年生での大きなめあては、下級生と進んで関わる

ことです。ぼくは、人見知りする性格なので、以前は、他の人になかなか話しかけに

くいと感じる場面がありました。しかし、６年生は全校のリーダーとして、みんなを

引っ張っていける存在にならなければいけません。４月からは、委員会活動や登校班、なかよしグルー

プ活動などで、自ら進んで話しかけ、みんなとコミュニケーションを取りながら、がんばっていきたい

と思います。最上級生としての自覚をもって、文武両道を目指し、何事にも全力で取り組んでいきたい

と思います。 
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今年度最後の標記の会でした。来年度を見据え、人数確認や役員選出、新登校班やスクールバス諸事

項の確認、春休みの生活や危険箇所の共通理解を行いました。併せて、在校生が、卒業のお祝いとお世

話をしてくれた感謝の気持ちを卒業する６年生へ伝えました。 

今後は、現５年生がリーダーとなり、安全な登下校及びスクールバスの利用のマナー指導をはじめ、

地区によっては子ども会活動の企画・運営をしていくことになるでしょう。

また、地区の学年構成によっては、現４年生以下の子どもが先頭に立って、

諸活動を進めていきます。仲よく安全で住みよい地区になるとともに、かわ

べっこの、ふるさと河辺への思いが強くなっていくよう期待します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

「河ニコちゃん」からのお願いで～す！（ニコッ） 
 かわべっこが、「やさしく・かしこく・たくましく」なるために、今年度も一年間、ご家庭

の皆さんにたくさんのお願いやお知らせをしてきましたね！（ニコッ） 

① ふるさと教育（校報№２） ② いい返事（№３） ③ 児童会のスローガン（№４） 

④ 歯の健康（№５） ⑤ 体の柔軟性（№６） ⑥ 長さや重さの感覚（№７）  

⑦ 水遊びや水泳のための水慣れ（№８） 

⑧ 夏休みの宿題「か・き・く・け・こ」（№９） ⑨ 熱中症予防（№10） 

⑩ 祝日の意義（№11） ⑪ 持久走（№12） ⑫ 学習や食事の基本（№13） 

⑬ メディアレス＆目の健康 Week（№14） ⑭ ハピネッツチケット（№15）  

⑮ 熊対応（№16） ⑯ 登下校の際の乗降車（№17） ⑰ あったかハート（№18） 

⑱ 一日一善（№19） ⑲ タブレットの持ち帰り（№20） ⑳ 雪遊び（№21） 

㉑ SDGs クイズ（№22） ㉒ 大谷翔平選手のメッセージ（№23）  

㉓ SDGs クイズの答え（№24） 
皆さん、ご協力ありがとうございました！（ニコッ）これからも続けてくださいね！（ニコ

ッ）また、情報を参考にしてくださいね！（ニコッ） 

仲よく安全で住みよい地区に ☆地区子ども会☆ 

子どもたちが交通事故無く春休みを過ごすことができるよう願っています。自転車乗りについて

は、PTA 会長及び校長名で発出した３月 12 日付のお便り「春休みの自転車点検について」をお読み

の上、ご家庭の皆さんに適切に対応していただくよう改めてお願いします。 

２月の PTA 懇談会の際にご家庭の皆様に配付した「春休みの生活」の内容について、各地区や学

年で子どもたちに指導・助言をしています。子どもたちにも「春休みの生活」を配付していますの

で、学校と家庭の情報共有や安全な暮らしに関する親子の協働のためにも、親子で読み合わせてい

ただくようお願いします。 

春休みの生活を確認しました。 役員を引き継ぎます。 お世話をしてくれてありがとうございました。 

４ 


